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Le repas des noces de l’Agneau 
(1ère partie)   

 
D’où vient cette formule liturgique ? 
 

Depuis la parution de la nouvelle traduction du Missel 
romain au début de l’Avent, prêtres et fidèles découvrent un 
nouvel invitatoire à la communion : « Voici l’Agneau de Dieu 
qui enlève les péchés du monde. Heureux les invités au repas 
des noces de l’Agneau ». 

Cette formule a interpelé un membre de ma famille et 
c’est pourquoi j’ai repris un article du journal La Croix qui nous 
appelle à comprendre mieux cette formule. 

Cette longue formule juxtapose deux citations du 
Nouveau Testament. La première, tirée de l’Evangile selon St-
Jean (1,29), est la parole de Jean le Baptiste (dont nous fêtons la nativité le 24 juin) lorsque Jésus vient 
vers lui. Insérée dans l’histoire terrestre du Christ, il s’agit d’une parole prophétique qui porte sur son 
identité divine. En effet, seul Dieu peut pardonner les péchés. 

La 2ème citation, « Heureux les invités au repas des noces de l’Agneau », provient du Livre de 
l’Apocalypse (19,9). Son propos s’inscrit dans une ample vision de l’achèvement du projet de Dieu 
vainqueur du mal. L’Apocalypse utilise l’image des noces de l’agneau, représentant le Christ, et la « foule 
immense » (Ap 19,6) de ceux qui l’ont suivi. L’emploi de ce verset rappelle que « dans la liturgie terrestre, 
nous participons comme un avant-goût à cette liturgie céleste ». 
 
Quelle est l’origine biblique du thème de l’agneau et des noces ? 
 

Les thèmes de l’Agneau et des noces proviennent de l’Ancien Testament. Il fait référence à l’agneau 
sacrifié par les Hébreux lors de la Pâque, avant de quitter l’Egypte (exode). 

Consommé en famille ou avec les proches, selon l’ordre de Dieu transmis par Moïse, il s’agit d’un 
sacrifice de communion avec Dieu et entre les hommes que les juifs continuent de célébrer à chaque fête 
de la Pâque. 

L’Agneau évoque également les sacrifices du matin et du soir au temple de Jérusalem, destinés à 
rendre Dieu favorable. 

Le thème prend un sens nouveau avec le Livre d’Isaïe qui identifie l’envoyé de Dieu à  
« l’agneau maltraité, qui s’humilie, n’ouvrant pas la bouche, conduit à l’abattoir (…) chargé des fautes 

de la multitude ». Dès lors, l’Agneau n’est plus seulement l’animal sacrifié, mais une façon de parler du 
Messie que Dieu enverra. Ce thème des noces renouvelle la manière de parler de l’Alliance de Dieu avec 
son peuple. Reposant sur le respect de la loi de Moïse, elle est désormais comprise de façon plus 
relationnelle, basée sur l’amour et la fidélité. 

      V Deblock, prêtre – proposé par M Noëlle R 
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Des mots pour la mémoire 

 
 On pourrait reprocher à la liturgie d'induire ennui et lassitude, vu la répétition des rites. Mais notre 
vie quotidienne est faite de répétitions. Chaque matin nous reproduisons plus ou moins les mêmes gestes. 
  
 La foi chrétienne a besoin de mots pour se dire, comme pour exprimer sa relation à Dieu et aux 
autres. Elle a besoin des mêmes mots pour construire une communauté qui, dans la liturgie, s'édifie 
comme Corps du Christ. Quand nous répétons dimanche après dimanche : « Seigneur prend pitié ; 
Alléluia ; je crois en Dieu ; Notre Père ; Amen... » nous nous identifions à l’Église qui prie son Seigneur, 
construisant une communauté fraternelle et universelle, de foi et de communion. 
 
 L'autre enjeu de ces répétitions est affaire de mémoire. La foi est mémoire, et l'on croit comme on 
se souvient. Se souvenir des prières, des paroles de Jésus... Par opposition, dans nos sociétés, l'humain 
vit dans l'immédiateté de ce qu'il adore, et l'oublie aussitôt, pour s'accrocher à une autre idole, à la mode 
du jour. 
 
 L'oubli et l'éphémère sont contraires à la foi. La foi est structurée par la mémoire des paroles de 
Dieu et de ses interventions dans l'histoire humaine.  Autrement dit, pas de foi possible sans tradition, 
sans répétition des mots, sans transmission aux générations. 
 
 Toute action liturgique est une opération de mémoire, un mémorial, de la Parole de Dieu, sans 
cesse répétée, entretenant en nous la mémoire vive de Celui qui fut livré. Le chrétien est un être 
d'anamnèse, de mémoire. « Ceci est mon corps, donné pour vous. Faites cela en mémoire de moi. » 
(Luc22,19). 
 

Extrait d'un texte du Missel des Dimanches. Proposé par Jean Claude P 

 

 

De l’encens, pour quoi faire ?  
 

 
C'est un moment classique de la vie des 

prêtres : les fidèles qui toussent dès qu'apparaît 
l'encensoir...Curieux objet, il est vrai. L'encens, pour 
quoi faire ? 
 

L'encens est une résine naturelle, issue d'un 
buisson, que l'on pose sur un charbon pour qu'elle 
dégage une odeur agréable. L'encens peut être placé 
sur une assiette ou dans une vasque, mais on 
emploie le plus souvent un objet en forme de petite 
lanterne, l'encensoir. 

 

C'est une des pratiques les plus anciennes du culte. Elle est attestée de Rome à l'Orient bien avant 
le Christ. Elle est commune à de nombreuses religions. Et si elle semble aujourd'hui archaïque, c'est parce 
que nous, chrétiens d'Occident, avons du mal à exprimer notre foi autrement que par des paroles, alors 
qu'en réalité, tous nos sens devraient participer à la célébration : la vue, l'ouïe, l'odorat. L'encens serait 
bon (du moins, pour la plupart d'entre nous). Il est « un sacrifice d'agréable odeur », comme dit Saint Paul 
(2 2, 15), un parfum de fête, coûteux, offert gratuitement à Dieu. 

 

Sa fumée monte. Elle effleure nos narines puis monte au ciel. Elle figure donc notre prière, qui va 
de nos lèvres à Dieu. « Que ma prière devant toi s'élève comme l'encens et mes mains comme l'offrande 
du soir », dit le psaume 140. Elle porte ce que, peut-être, nous n'avons pas la force de porter ; elle rend 
honneur à notre place, quand notre cœur doute (à l’élévation) ; comme tous les symboles, elle parle sans 
paroles. Car Dieu est toujours au-delà de nos mots. 

 
Frère Yves COMBEAU - O.P. – Proposé par Michèle B 
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L’Ancien Testament 

Le livre d'Esaïe (chapitres 1-39) 
 
Un premier point : Esaïe (français, tradition protestante), Isaïe (français, tradition catholique), 

Isaias (latin), Isaiah (anglais), Jesaja (allemand), Hésayas (grec) : il s'agit dans tous les cas de 
translittérations de l'hébreu Yeshayahu ; dans la suite j'utilise Esaïe qui est la forme utilisée dans la 
traduction œcuménique de la Bible.  

Le livre d'Esaïe est le plus long des livres prophétiques (66 chapitres) ; c'est celui qui est le plus 
souvent cité dans le Nouveau Testament et les gens sachant l'hébreu disent que c'est un des livres du 
Premier Testament dont la langue est la plus savoureuse. On parle du prophète Esaïe, mais en fait, il y en 
a plusieurs ; à côté du prophète dont on a parlé dans le second livre des Rois, qui était un conseiller du 
roi Ezékias, le premier Esaïe, fils d'Amoç, il y en a au moins deux autres : les faits rapportés couvrent une 
période d'au moins deux siècles, d'avant l'exil au retour. Il est cependant couramment admis que les textes 
ont été retravaillés et la version qu'on trouve dans nos bibles date pour l'essentiel du 5ème siècle avant 
Jésus-Christ, alors que le premier Esaïe vivait au 8ème siècle avant Jésus-Christ et est sans doute mort 
vers l'an 700. 

Lire le livre d'Esaïe peut être assez déroutant. La langue est poétique, mais beaucoup d'allusions 
et de citations nous échappent complètement : dans la traduction œcuménique de la bible (TOB), pour 
une ligne du texte, il y a souvent une dizaine de lignes explicatives dans les notes ! Les lecteurs de ce 
texte du temps de Jésus devaient être à peu près aussi largués que nous. Les exégètes arrivent à dater 
un certain nombre de ces textes ; ainsi les imprécations contre Damas, contre l'Assyrie, etc… citent des 
faits connus par les historiens et les archéologues.  

On relève aussi plusieurs imprécations contre le royaume du Sud, parce que les rois se remettent 
à des alliances extérieures, au lieu de faire confiance au SEIGNEUR, appelé régulièrement le Saint 
d'Israël dans Esaïe. Le prophète insiste sur l'injustice sociale et le mépris des pauvres. Dès le début de 
ce livre, le prophète dit au nom du SEIGNEUR que le Saint d'Israël déteste les cérémonies religieuses et 
les sacrifices, tant que l'injustice règne ! Pour cela, Esaïe est dans la droite ligne du prophète Amos qui 
agissait longtemps avant lui dans le royaume du Nord. Ces textes nous interpellent encore aujourd'hui. 
Ne sommes-nous pas coupables d'une infidélité majeure lorsque nous faisons passer la beauté de nos 
édifices, de nos célébrations, avant le service du pauvre ? 

À côté de ces imprécations datées, il y a aussi des prophéties d'espoir et de salut qui nous sont 
plus familières ; ainsi le chapitre 2 prédit le salut universel où toutes les nations de la terre viendront en 
pèlerinage à la montagne de Sion adorer le SEIGNEUR, qui sera le juge entre les peuples ; les épées 
seront martelées pour faire des socs et des lances on fera des serpes. Il est amusant de noter que l'Union 
Soviétique avait offert à l’ONU une statue représentant ce verset ; quelques années plus tard, des insignes 
basés sur cette statue ont été utilisés par les opposants chrétiens au régime est-allemand… 

 

 
 
 
Épée martelée pour faire un soc (cadeau de l'URSS à l'ONU) devenue symbole de l'opposition 

pacifiste au régime de la RDA. 
Gabriel Wild 
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Compte rendu Ehpad Gondrecourt Distribution des buis 

 
Le 17 Avril dernier dans l’après-midi, nous nous sommes rendues à l’Ehpad de 

Gondrecourt pour remettre les buis bénis lors de la messe des Rameaux de Mandres, 
nous avons reçu un accueil chaleureux de la part d’une trentaine de résidents qui ont été 
ravis de notre visite. 

 

Merci à l’animatrice de l’Ehpad Emeline pour son aide.  
 

 
Nicole et Francine 

 
 

Paroisse Saint Florentin. Conseil Paroissial Pastoral du 09 mai 2023 
 

 Cela faisait bien longtemps que nous n'avions plus de réunions à cause du Covid. Notre rencontre 
commence par une prière : « O Seigneur, ne laisse pas le doute s'installer en moi... Que grandisse en 
moi, ma confiance en Toi... » suivie du chant : « Écoute, ton Dieu t'appelle ». 
 Les conférences de Carême de l'abbé Gautier, nous ont donné une connaissance plus profonde 
du Mystère Pascal. Nous avons vécu une belle Semaine Sainte, avec la joie d'accueillir Audrey, dans la 
communauté des baptisés. 
 

 Pour le sacrement de réconciliation, il faudra prévoir de faire d'abord le temps commun, et 
seulement ensuite les confessions individuelles, pour éviter trop d'attente à toute l'assemblée. 
  
 -     Il est demandé un(e) bénévole pour représenter la paroisse au doyenné. Qui ? 

– Même question, pour remplacer Pierre Chrétien au Conseil Diocésain de Pastorale. 
– Idem, pour remplacer Anne-Marie Moulin à la gestion du site internet paroissial. 

Il est vraiment désolant qu'il n'y ait aucune personne relais à Vouthon-Haut.    
 L'équipe des funérailles a aussi besoin de renfort. Il faut une plus grande implication des personnes 
mandatées et des personnes relais, à la préparation des obsèques. 
Recherchons des bonnes volontés autour de nous, pour étoffer les équipes. 

« Écoute, ton Dieu t'appelle ! » 
 
 Il semble logique d'instituer la fête paroissiale à l'occasion de la Saint Florentin à Bonnet. 
Les finances de la paroisse sont redevenues saines, après les difficultés des années précédentes dues 
aux conséquences du Covid, et de la suppression de nombreuses cérémonies. Les dons au Denier de 
l’Église sont restés stables malgré tout. 
 L'église de Gondrecourt devrait pouvoir rouvrir en 2024. 
Pour les lectures nous avons souvent des problèmes de sono. Il est proposé d'en faire le point dans 
chaque église. Et aussi d'organiser une rencontre entre tous les lecteurs et lectrices, afin d'améliorer la 
mission de la Parole.   

 Jean Claude P 
 

Humour 

 

Un SDF fait la quête à la sortie de l’église. Le curé, l’air suspicieux et un peu furieux, s’approche 

de lui et lui dit :  

« Je te reconnais, toi ! Il y a un an, tu disais que tu étais aveugle. Et maintenant, tu fais croire 

que tu es manchot ?  

Ne vous énervez pas, monsieur le curé, j’étais effectivement aveugle, mais Dieu m’a rendu la 

vue. Et ce miracle m’a tellement saisi, que les bras m’en sont tombés ! »  
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Noces de diamant et noces d’ivoire pour deux sœurs jumelles 
 

Au cours de ce mois d’avril, nous avons eu la joie de 

fêter les noces de diamant (60 ans de mariage) et les 

noces d’ivoire (62 ans de mariage) de nos mamans 

respectives.  

Au cours de la messe du 16 avril dernier à Burey-la-
Côte, après l’annonce de Monique, nous avons prié 
pour les deux couples. 

L’Abbé Valentin a béni Georges et Marie-Françoise, 
Bernard et Marie-Roberte n’ayant pas pu se rendre à 
l’office pour raison de santé.  

Par la suite, lecture a été faite de ce très joli poème 
écrit par Yves Prigent, auteur de poésies chrétiennes.  
Merci Seigneur de nous avoir permis de vivre ces moments précieux pour la famille et la communauté 
chrétienne.  

Les Noces de diamant 

Il est bien loin le jour 

Où vous avez dit oui 

Celui de votre amour, 

Toujours là aujourd’hui. 

Vous pourriez nous conter 

Vos joies et vos soucis, 

Mais ils vous ont gardés, 

Ensemble aujourd’hui. 

Ni les flots, ni les vents 

N’ont ébranlé vos vies 

Malgré les forts courants, 

Ensemble aujourd’hui. 

Et marchant pas à pas 

Vous avez réussi 

Affrontant les combats, 

Ensemble aujourd’hui. 
 

Il est là le secret 

La foi en Jésus-Christ 

Vous apportant sa paix, 

Toujours là aujourd’hui. 

Vous marcherez encore 

Relevant les défis 

Avec lui soyez forts, 

Demain comme 

aujourd’hui. 

Votre histoire un trésor, 

Un diamant qui reluit 

Après vos noces d’or, 

Soixante ans aujourd’hui. 

 

 

Laurence et Véronique 

 

Célébration de réconciliation à Wassy le 11 juin 2023 
 

Le 1er mars 1562 a eu lieu un massacre : les troupes du duc de Guise ont massacré un groupe de 
protestants qui célébraient le culte dans une grange. Ce massacre est considéré comme un des 
événements déclencheurs des guerres de religion. Depuis, le nom de Wassy est associé à ce massacre. 
Les paroisses catholiques de Wassy et protestantes de Bar-le-Duc Saint-Dizier ont décidé de témoigner 
publiquement du chemin de réconciliation dans une célébration festive qui aura lieu le 11 juin prochain. 
 

Voici le programme : 
 

10h30 : Célébration œcuménique à l'église de Wassy 
11h30 : Visite de la grange de Wassy 
12h30 : Repas partagé  
14h30 : Discussion et échanges avec le pasteur Christian Krieger, président de la Fédération 

Protestante de France et avec Mgr Didier Berthet, président du Conseil de l'Unité des Chrétiens 
16h30 : Inauguration des plaques attestant le chemin de réconciliation 
17h15 : Prière au temple de Wassy 
17h30 : Verre de l'amitié 

Proposé par Gabriel W 
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Bonne Fête à toutes nos Mamans ici ou dans les Cieux  

Lettre à ma mère 

«  Je vous salue, mères pleines de grâce, saintes sentinelles, courage et bonté, chaleur et regard 

d’amour, vous aux yeux qui devinent, vous qui savez tout de suite si les méchants nous ont fait de la 

peine, vous , seuls humains en qui nous puissions avoir confiance et qui jamais, jamais ne nous trahirez, 

je vous salue , mères qui pensez  à nous sans cesse et jusque dans vos sommeils, mères qui pardonnez 

toujours et caressez nos fronts de vos mains flétries, mères qui nous attendez, mères qui êtes toujours à 

la fenêtre pour nous regarder partir, mères qui nous trouvez incomparables et uniques, mères qui ne vous 

lassez jamais de nous servir et de nous couvrir et de nous border au lit même si nous avons quarante 

ans, qui ne nous aimez pas moins si nous sommes laids, ratés, avilis, faibles ou lâches, mères qui parfois 

me faites croire en Dieu » 
 

Extrait du livre de ma mère. Albert Cohen – proposé par Michèle V 

 

Les mains de Mamans   

 
Mes mains maintenant ridées, desséchées et affaiblies ont été les outils toujours 

utilisés pour étreindre la vie. 
Enfant, elles m'ont permis de m’agripper et d'éviter de tomber quand, d'abord je 

trottinais, puis courais, sautais, jouais. 
Elles ont été de fidèles compagnes dans mes apprentissages pour attacher mes 

souliers, me coiffer, me laver, et bien d'autres choses à faire toute seule. 
Elles ont été chaleureuses et réconfortantes mais aussi parfois froides et maladroites. 

Elles ont été la preuve de mon amour, de ma tendresse ; elles ont montré au monde que j'aimais 
quelqu'un. 

Elles vous ont caressés, éduqués, vous mes enfants. Elles ont accueilli ensuite mes petits- enfants. 
Elles ont accompagné tant de sourires mais aussi essuyé tant de larmes. 

Elles ont témoigné mon affection, mon amitié. 
Ces mains portent la marque de tout ce que j'ai fait...dans ma longue vie. Ce sont les mêmes mains qui 

ont été témoins de mes états d'âme, de mes bonheurs et de mes malheurs. 
C'est tellement riche d'émotions … des mains ! 

C'est pourquoi quand je rencontre quelqu'un, je fais en sorte que ma poignée de mains soit vraiment 
chaleureuse. 

 

Texte proposé par Jacqueline DEWULF 

 

Seigneur, aujourd’hui je veux te prier pour les gens heureux. 

Souvent notre prière monte vers toi 

Pour les malheureux si nombreux. 

Mais les gens heureux n’ont-ils pas tout autant besoin de toi ? 

Le fait d’être heureux peut leur faire oublier 

que c’est de toi que vient en définitive le bonheur de vivre. 

à tel point qu’ils n’ont plus le temps de venir t’en remercier. 
 

Pour ceux qui s’aiment dans la joie, 

pour ceux qu’enfants et petits-enfants réjouissent, 

pour ceux dont le travail est occasion de s’épanouir, 

pour ceux que leur service des autres rend heureux, 

pour ceux auxquels des amitiés solides donnent couleur à la vie, 

pour ceux qu’un long parcours a remplis de reconnaissance… 

Pour tant d’autres sourires échangés, 

Tant de cris de joie poussés… 
 

Pour et avec tous ceux-là, 

Seigneur, je veux te dire merci ! 

Michel Wagner, pasteur protestant - Proposé par Michèle V 
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La possibilité d'une vie extraterrestre, l'Eglise prête à y croire.  
 

Imaginez. La preuve est là. Ils, elles (seront - ils genrés ?) existent. Conscients d'eux-mêmes et 
intelligents. Qui sommes-nous, si ces autres existent ? Le vertige métaphysique est d'autant plus grand 
que des siècles de monothéisme ont modelé notre vision du monde. Ne sommes-nous pas l'espèce élue, 
créée à l'image d'un Dieu qui nous parle, nous rend visite, et, en prime, selon les chrétiens, nous sauverait 
de la mort ? Loin de nier l'hypothèse extraterrestre, l'Eglise catholique scrute l'Univers. Elle a son propre 
observatoire, ses astronomes, son télescope installé en Arizona sur le mont Graham, et s'intéresse de 
près à l'astrologie.  

 
Le directeur de l'Observatoire du Vatican, Guy Consolmagno, ne voit pas  

d'incompatibilité entre le dogme chrétien de la Création et la vie extraterrestre. "Quand la Bible dit que 
Dieu a créé l'Univers, cela signifie plus que la planète Terre : les étoiles et les cieux, et donc toute créature 
qui s'y trouve, ou même n'importe quel univers parallèle au nôtre". 

  
Les croyants ne craignent pas particulièrement les aliens. La découverte de vie dans l'Univers ne 

causerait donc pas un effondrement des systèmes religieux terriens. Régulièrement invité à apporter un 
éclairage éthique aux astrobiologistes, le pasteur américain, Ted Peters, souligne l'enjeu moral de la 
grande rencontre avec cette altérité inédite." On imagine que les aliens seront, soit nos sauveurs, soit nos 
ennemis mortels. Une voie médiane, plus saine, est possible. Les astrothéologiens peuvent y aider.  

 
La Bible ne nous encourage-t-elle pas à accueillir l'étranger ? Certes, ce n'est pas vraiment la 

tendance actuelle vis- à- vis des étrangers terrestres..." 
 

Par Elise Racque – Proposé par Anne K 

 
 

La Saint Jean-Baptiste  
La venue du Précurseur 

 

La fête de Saint Jean-Baptiste a lieu le 24 juin. C’est le seul saint dont on 
célèbre la naissance, avec celle de Jésus et de la Vierge Marie, car il fut 
sanctifié avant de naître lors de la visitation de la Vierge Marie à sa cousine 
Elisabeth. Son nom signifie « Dieu fait grâce ». Il vécut dans la prière et la 
pénitence - pour cela, il est patron des ermites et des bergers et donna le 
baptême à Jésus. Les chrétiens l’appellent le Précurseur, car il est le tout 
dernier prophète à avoir annoncé l’arrivée imminente de Jésus. 

Cette fête se déroule au moment du solstice d’été. Symétriquement et 
inverse de Noël, la Saint-Jean est une fête où l’on dresse de grands bûchers 
comme les Celtes le faisaient la nuit de Belteine, à la veille du 1er mai. Le 24 
juin était déjà devenu la Saint-Jean dans les sermons de Saint-Augustin (IV-V 
siècle) et les feux « purificatoires » sont attestés au XIIème siècle par Jean 

Beleth, chanoine d’Amiens. A Paris, c’est le roi lui-même qui, jusqu’à Louis XIV, venait allumer le feu sur 
la place de Grève, aujourd’hui disparue. La Saint - Jean était associée en beaucoup d’endroits à des 
traditions qui ont peu à voir avec Saint Jean Baptiste : danser autour du feu, sauter par-dessus, cueillir 
des herbes ou recueillir de l’eau. 

Extrait d’un hors - série de l’hebdomadaire La VIE sur les fêtes chrétiennes - Proposé par Michèle V 

 

 

 

 

 

  

Lecture pour cet été :  

Le livre de l’Abbé Valentin « Une Tortue exotique dans la Meuse », est en vente à la salle paroissiale, 

 à Vaucouleurs, au prix de 15 euros  
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RÉPÉTITION DE CHANTS 

 

        A Vaucouleurs – Salle paroissiale 

       Samedi 03 Juin 2023 à 14 h 00  

      

Ensemble, lire « La Bible »   
A Vaucouleurs – Au Moulin 

Groupe biblique œcuménique 

« Les Actes des Apôtres »,  

le samedi 10 Juin 

à 16 h, salle paroissiale 
 

  

Groupe biblique « Les rencontres de Jésus » 

Lundi 26 Juin 2023 à 14 h,  

petite salle du Moulin  

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 

 
 
 

 

 
 
ACTES PAROISSIAUX – Avril - Mai 2023 
   

 

Sont devenus enfants de Dieu par le Baptême 

Demange le 23 Avril Nino TAVERNE  
Vaucouleurs  le 14 Mai  Augustin DEMANGE 

 
Sont retournés à la maison du Père  

Horville  le 18 Avril Serge LEONET – 85 ans  

Vaucouleurs le 20 Avril Anne-Marie GEOFFROY – Née DIDIER – 98 ans  

Sauvigny le 02 Mai  Jacques DESPRET – 87 ans  

Sauvigny le 09 Mai  Christian LANGARD – 80 ans 

Houdelaincourt  le 10 Mai Italia MARINO – 74 ans 

Maxey  le 16 Mai Monique BAUDRY – 72 ans  

 

 

Accueil et Secrétariat chaque mardi de 9 à 11 h et de 14 à 16 h - jeudi de 9 à 10 et de 14 à 16 h – Permanence le 
samedi de 8h30 à 10h - Salle ND Fatima –2, bis place de l’Église-Gondrecourt 55130  03 29 89 64 91. 
paroisse.stflorentin@catholique55.fr 

Accueil et Secrétariat le mercredi et vendredi de 9 h à 11 h et de 14 à 16 h – Permanence le samedi de 9h30 à 
11h30 - Paroisse Ste Jeanne d’Arc - 4 Rue Pétry - Vaucouleurs 55140 03 29 89 43 66. 

paroisse.stejeanne@catholique55.fr 

 

Rappel  

L’Action Catholique des Enfants 

vous propose 3 camps pour cet 

été 2023 : 

• Pour les 6 – 8 ans,  

à Mittersheim (Moselle) 

du 16 au 22 Juillet 2023 

• Pour les 9 – 12 ans,  

à Mittersheim (Moselle) 

du 9 au 16 Juillet 2023 

• Pour les 12 – 15 ans 

à Mittersheim (Moselle) 

du 08 au 22 Juillet 2023 

 

 

 

Concert d’été – 10ème Anniversaire 
Dimanche 02 Juillet 2023, à 17 h 00 

Eglise de Pagny-la-Blanche-Côte 
- Anne MANDEL - Violoncelle 
- Monique MELINON – Violon  

- Véronique PENNORS - Soprano violon 
Entrée libre 

 

Fête de la paroisse Ste Jeanne d’Arc,  
le 04 Juin 2023, à Rigny St Martin, avec 

accueil des Pèlerins de Compostelle 
 

Dans le cadre des journées diocésaines,  

la Pastorale de la Santé est heureuse de vous inviter : 

le Mercredi 06 Septembre 2023, de 10 h 30 à 15 h 30,  

à Benoîte-Vaux  

Invitation  

Assemblée Générale CCFD Terre Solidaire 

le vendredi 09 Juin, à 18 h 00  

à Benoîte-Vaux 

(Apéritif offert et repas partagé pour ceux 

qui le souhaitent) 


